

BOLETÍN

INTERIOR DEL GRUPO DE ORIENTACIÓN SINDICAL REVOLUCIONARIA DE ARTES BLANCAS

Nº 1

MADRID, OCTUBRE 1937

NÚM. 3

INSISTIENDO

Yeforcemos la Organización

Cada día que pasa se acrecienta más nuestra responsabilidad, como Grupo de O. S. R., en la necesidad que la propia responsabilidad del Sindicato, igualmente, se aumenta con el desarrollo de la guerra y como consecuencia de la propia situación de la industria.

La situación actual, situación difícil como consecuencia del propio momento en que vivimos, nos debe ir haciendo la idea de que el propio desarrollo de los acontecimientos nos crearnos otras situaciones más difíciles que ésta.

El pensamiento de los militantes de la O. S. R. ante la situación que vivimos y ante todas las contingencias que se nos van presentando es claro que no puede ser sino uno solo: superarse en todos los momentos, el de ser en cada momento el mejor ejemplo de los demás.

El de comprender, el de que ser militante de la O. S. R., el de tener el carnet de ésta crea toda una responsabilidad especial; el de hacerse a la idea, en una palabra, de que el militante de la O. S. R. debe ser, en todos los casos, el mejor ejemplo en toda la extensión de la palabra para todos los demás.

Para el mejor cumplimiento por parte de todos los militantes de la O. S. R. de las tareas que a éstos les sean encomendadas, una cuestión debe tener para éstos el máximo interés: la de cuidar con el máximo de cariño nuestra organización, la de hacer que ésta sea superada en todos los momentos.

En este sentido no nos cansamos de insistir en la necesidad de reforzar nuestra organización, porque en la medida en que reforzemos nuestra organización es claro que podemos ir caminando hacia el logro de la consecución de que la O. S. R. sea en sí todo lo que debe.

Las cuestiones de organización deben ser comprendidas lo mejor posible por todos nuestros militantes. La necesidad de un buen funcionamiento de los grupos de las Secciones, lo que debe ser la preocupación de todos los afiliados. Hoy tenemos Secciones que funcionan bien como las de Pan Francés, Candeal, Dependientes, Gluceros, Confiteros..., y Secciones que funcionan mal,

como Galleteros, Repartidores a Sucursales, Repartidores a Domicilio, Molineros..., y una que no funciona por estar todos sus militantes en el frente, que es la de Churreros.

Todo esto debe terminar, y estas Secciones que señalamos que no tienen un buen funcionamiento es preciso que con rapidez sea subsanado; y en esto tienen igual responsabilidad todos los militantes.

Otro aspecto de organización merece también ser señalado, y es el que se refiere a la Sección de los Grupos de Base en los lugares de trabajo, a pesar del gran número de militantes, a pesar de las posibilidades que existen para la creación de éstos, no se realizan. ¿Por qué causas? Por incomprensión. Pues debe ser ésta desechada y comprender toda la enorme importancia que tienen éstos, y proceder a su creación en todos los lugares donde haya un número de tres o más militantes de la O. S. R. Deben reunirse y constituirse en Grupo de Base y comunicarlo al Comité Ejecutivo de la O. S. R. Hoy ocupan el lugar de honor en el cumplimiento de esta gran tarea los camaradas de las fábricas de Luisa Fernanda, 23; Recoletos, 10, y carretera de Aragón, 11.

En el próximo número daremos la relación de los que se hayan constituido.



Nuestro estimado camarada Manuel Fernández Cortino, Jefe de la Brigada número 42.

Hoy, más que nunca, "Unidad"

A la situación, un tanto rara, creada en el terreno de la unidad como consecuencia del desarrollo de la guerra, y si se quiere fruto al mismo tiempo de los inconvenientes que ésta iba creando, va adquiriendo, por suerte, en esta nueva

etapa un cariz bastante en razón con las necesidades del momento, hasta el extremo que podemos afirmar que nunca existieron mejores perspectivas para la realización de la unidad, el arma que en definitiva nos ha de dar la victoria.

Las relaciones, cada día más cordiales, entre los dos grandes Partidos Comunista y Socialista; la constitución de innumerables Comités de Enlace entre los Sindicatos de la C. N. T. y la U. G. T., así como la constitución de la alianza de todas las organizaciones de la Juventud, son, hoy por hoy, el mejor exponente del magnífico camino que se abre para el logro de nuestra más cara ambición de unidad total de todos los antifascistas.

Gran responsabilidad tenemos todos los que hoy, desde cualquier campo ideológico, tenemos el deber de que estas relaciones de unidad adquieran cada día un tono más cordial, que es lo que se precisa en este caso concreto.

También nosotros, como Grupo de O. S. R., tenemos una gran responsabilidad, y como tal debemos de ser capaces de hacer frente al deber que tenemos.

Nuestro Sindicato tiene una gran historia de siempre; pero de una manera especial desde la iniciación de la guerra; sus decisiones tienen una magnífica repercusión. En este sentido es claro que debe comprenderse con toda precisión toda la importancia que tiene la existencia de unas buenas relaciones entre los Grupos Socialista y de O. S. R. para la buena marcha de la unidad y progreso de la misma; así como, por el contrario, lo que supone el que ambos Grupos mantengan unas relaciones no buenas de unidad.

He aquí lo que debe ser comprendido por todos y cada uno de los militantes de nuestro Grupo de O. S. R. He aquí lo que debe ser comprendido al mismo tiempo por los camaradas socialistas y para lo que los militantes de la O. S. R. deben realizar el máximo de esfuerzos.

Por parte de todos nuestros militantes debe de ser comprendida la intensidad del momento que vivimos; comprender que todo depende de la unidad de todos. Por eso, acostumbrarse a proceder siempre, en todos los casos, en absoluto, en el sentido de separar todo lo que nos pueda desunir y recoger todo lo que nos pueda unir, y, por nuestra parte, en este caso, procurar que en todos los casos exista el máximo de cordialidad entre todos los afiliados al Sindicato, pero de manera especialísima con los camaradas socialistas. Cordialidad que nos ayudará, por nuestra parte, a la mejor solución de nuestros problemas y que servirán al mismo tiempo para la consecución de la gran obra que supone la fusión total de los dos Grupos en uno, y que tanto puede ayudar al mismo tiempo a la constitución del gran Partido Proletario.

Ei poderoso ejército de la U. R. S. S. es ejército de la paz.

Restablezcamos la democracia en el Sindicato

Un problema de gran interés y de régimen interno hoy planteado nuestro Sindicato de Artes Blancas: el problema del restablecimiento de la democracia dentro mismo.

El valor de las organizaciones, lo que suponen éstas, hemos de valorarlo en la medida de que exista una penetración entre los camaradas que dirigen cada organización y sus afiliados, porque de nada servirá a una organización aparente tener más o menos organización después, por ejemplo, las órdenes de la respectiva dirección, es decir, las órdenes de la dirección, no se cumplen por los afiliados.

La democracia en los Sindicatos es la verdadera existencia de éstos; con la democracia, con la celebración de asambleas, estaría hoy evitado el que en muchos organismos existieran Comités que no recogiendo el sentir de los afiliados, éstos le niegan la autoridad que es precisa para el buen trabajo desde cualquier Comité.

Al margen de la Asamblea del Sindicato de Artes Blancas

Después de un largo transcurso de tiempo, nuestro Sindicato se ha reunido en asamblea magna de toda la profesión, de la que todos los militantes de la O. S. R. deben tener un claro concepto de la importancia de ésta, así como de su propia significación.

La Asamblea revestía en sí una enorme importancia que era la primera que hace ya varios años celebraba nuestro Sindicato; era esto lo suficiente, aparte del interés de los problemas a plantear, para que a la misma acudiera el conjunto de la profesión, así como el de que ésta obtuviera de la asamblea los mejores resultados.

La Asamblea no fué, ni mucho menos, lo que deseábamos, causas, que pudieron haber sido evitadas con unas buenas relaciones de unidad de los dos Grupos, no lo fueron en la Asamblea, en un conjunto, fué lo que es claro que a nadie desearía. ¿Aprovecharemos la lección?

Por nuestra parte, afirmamos que estamos dispuestos a realizar cuantos sacrificios sean precisos, con el fin de que termine de una vez y para siempre el que tengamos que presentarnos ante la profesión divididos con el Grupo Socialista.

Ponemos en absoluto el interés conjunto del Sindicato por encima de lo que pudiera suponer en este caso el interés específico y aislado de nuestro Grupo como tal.

Después de la última Asamblea, a nuestro Grupo

El Consorcio, la industria del pan, el Sindicato y la O. S. R.

Hace más de un mes que la industria del pan está regida por el Consorcio. Esta nueva situación de la Industria ha creado dentro de las fábricas bastantes disgustos entre los compañeros; disgustos que, quizás, unas veces con razón y otras sin ella, han debido ser evitados.

Nosotros queremos hacer constar que la posición de la O. S. R. ante este problema con toda claridad fué expuesta por la O. S. R. en la asamblea celebrada por el Sindicato el pasado mes de septiembre.

Queremos insistir una vez más a todos los camaradas de la O. S. R., ante los hechos que de una manera más o menos continua vienen ocurriendo, que ellos, los camaradas de la O. S. R., ante los hechos de indisciplina que puedan ocurrir, tienen la obligación de impedirlo con los medios a su alcance, así como tienen el deber de dar la sensación del máximo de sensatez y de cordura, acatando y cumpliendo cuantas instrucciones reciban.

Nueva Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores

El Comité Nacional de la U. G. T., reunido en Valencia con asistencia de veintiséis Federaciones, ha dado solución a la situación creada por el grupo escisionista, que, en contra del criterio de la totalidad de los trabajadores afiliados a la U. G. T., detentaba los cargos en la Comisión Ejecutiva, y cuya situación pudiera haber conducido a debilitar la labor que en apoyo del Gobierno y de la guerra debe realizar nuestra Central Sindical, nombrando una Comisión Ejecutiva.

Nosotros saludamos a la nueva Ejecutiva y la felicitamos por sus acuerdos de reivindicar en todos sus derechos a las Federaciones expulsadas y a nuestro querido Sindicato, mostrándola nuestra adhesión; esperando que de una forma unánime por todos los militantes del Sindicato, tanto socialistas como anarquistas, reciban con alegría y fervor a la nueva dirección de la U. G. T., que va a facilitar la realización práctica de la U. G. T. con la C. N. T., acelerando de esta forma la terminación victoriosa de la guerra.

Los Comités de Control o Consejos Obreros son en cada caso la fiel expresión del sentir de la voluntad de todos los que les han elegido.

En los momentos que es más precisa que nunca la utilización de los conocimientos, del entusiasmo y colaboración de todos, se hace más preciso que nunca el funcionamiento de los CONSEJOS OBREROS en cada sitio de trabajo.

Por una superior actividad de la O. S. R. de Artes Blancas

"Que cada camarada aporte su ayuda extraordinaria con este fin."

Cada día que pasa se acrecientan más las necesidades de actividad de nuestro Grupo de O. S. R.; pero para esto es claro que son precisos medios materiales.

En este sentido, y con el fin de conseguir una superior actividad de nuestra O. S. R. en sus más variados aspectos, se abre por parte del Comité Ejecutivo una suscripción permanente, a la que todos los camaradas tienen el deber de ayudar con su esfuerzo.

Del resultado de esta suscripción depende en gran parte el futuro de nuestra actividad.

Camarada militante de la O. S. R., que comprendes toda la necesidad de la intensificación de la actividad de la O. S. R.: aporta tu ayuda extraordinaria.

En este número del BOLETÍN empezamos a publicar la primera relación de donativos recibidos con este fin.

En lo sucesivo continuaremos su publicación.

Puede y debe trabajarse de día

Infinidad de años venimos luchando por la cesación de una verdadera y preciada conquista: la de trabajar de día en la industria del pan.

Hoy la industria del pan, para los efectos, está en manos de los propios trabajadores, si tenemos en cuenta que la industria está regida por el Consorcio y que en el Consorcio la mayoría está integrada por afiliados al Sindicato.

Urge que una medida de tanta importancia como es la del trabajo de día sea estudiada con el máximo detenimiento y cariño y que se procure que con el máximo de rapidez sea una realidad que en Madrid los panaderos trabajen de día.

Los inconvenientes que puedan existir para que esto sea una realidad creemos pueden ser vencidos sobre la propia marcha, tal y como se vaya implantando el trabajo en estas condiciones.

Sin embargo, las ventajas son tan grandes, tanto desde el punto de vista del interés de los camaradas que trabajan en la industria como desde el de la economía de la propia

Los que en las direcciones de las organizaciones se divorcian de sus representados y no tienen en cuenta a la hora de tomar resoluciones la voluntad de éstos, están expuestos a cometer las más solemnes tonterías.

industria, en el ahorro de luz durante toda la noche que esperamos que con toda rapidez esto sea una realidad.

Nosotros nos limitamos a recordar a nuestros camaradas esta gran necesidad, que es el sentir general de la O. S. R. nuestra querida bandera de lucha.

Suscripción permanente

que organiza el Grupo de O. S. R. de Artes Blancas

Pablo Batanero.....
Isidro Díez.....
Demetrio Peláez.....
P. Yagüe.....
Fidel Galán.....
Teófilo Migueláñez.....
E. Cabrero.....
Chófer Angel Lobato.....
Enrique Pinto.....
Angel Gómez.....
Pedro C. Encinas.....
Tomás Luis.....
Miguel Millán.....
Claudio Alonso.....
Dionisio Aguilar.....
Enrique Escudero.....
A. Roca.....
José Novo R.....
Feliciano Ayuso.....
Carlos Peña.....
M. Prades.....
Vicente Guzmán.....
Pedro Hernández.....

Cuando la realización de una empresa requiere el entusiasmo concurso de todos los que trabajan en ella, la dirección inteligente debe procurar que el trabajo se realice, por todos los medios, a satisfacción de todos.

El salario único mata el estímulo en el trabajo.

Los grupos de Orientación Sindical Revolucionaria son el verdadero guía orientador de vanguardia del movimiento de los Sindicatos. Luchar por su engrandecimiento es luchar al mismo tiempo por el propio engrandecimiento de los propios Sindicatos.